



学校だより

平成30年10月31日

発行

文京区立汐見小学校

校長 永井 昌美

もっと知りたい！

副校長 山崎 義弘

10月の学校公開、道徳授業地区公開講座にお越しいただき、ありがとうございました。道徳科の授業において、子供たちが、友達や教師とともに考え、悩み、感動を共有し、学び合う姿をご覧いただけましたでしょうか。今後も、子供たちの心の教育に力を尽くしてまいります。

「学ぶことが楽しい」「新しいことを知ることが面白い」「もっと知りたい」そのような子供たちを育てたいと考えます。本校では、子供たちの学ぶ意欲を高められるよう、専門家をお招きしたり、地域の学術・文化施設を活用したりした特別授業を多数実施しています。今年度も、すでに30回以上の特別授業を実施しました。今後も、知的好奇心を燃え上がらせる授業、子供たちの思考力・判断力・表現力の育成や伝統文化の理解につながる授業を企画しています。

2月の学校公開の際には、JAXA 宇宙教育リーダー和田直樹先生が、「宇宙をつくろう ～ えっ！宇宙ってこんなところ？～」というテーマで、全学年の子供たちに特別授業を行ってくださる予定です。また、学ぶ基盤としての「からだ」が元気でなければ何もできません。オリンピック・パラリンピアン、東京に本拠地のあるプロスポーツチーム、近隣の大学等から講師や選手をお招きし、子供たちが運動やスポーツの楽しさを体験する特別授業を企画しています。子供たちと一緒に、楽しみにしてお待ちください。

汐見の自然「ホンドタヌキ」イヌ科

最近、「文京千駄木の里」裏の路地でタヌキ2匹と遭遇しました。冬の22時頃、日医大裏の藪下通りでも3匹見かけました。近年、人里で生活するタヌキが増えています。千駄木三丁目には「狸坂」があるように、この辺りでは昔からタヌキがいるそうです。野生動物ですので、むやみに近寄らないようにして共存したいものです。



いじめ防止 本校では、いじめ防止、早期発見、早期解決のための取組の一つとして、2か月に一度、子供たちに「こころのアンケート」を行っています。10月の調査では、例えば、「あなたは、悪口を言われたり、暴力をふるわれたりしたことがありますか。」という質問に対して、「はい」と答えた子供が403名中25名いました。これらの子供すべてに聞き取り調査を行い、状況を把握しています。

いじめか、いじめにつながる行為かを、一人の教員が判断するのではなく、複数の教員で検討します。聞き取り調査の結果は、いじめ防止対策委員会の中ですべて報告し、全教員で検討しています。

アンケートのほかにも、授業中の様子、休み時間の子供たちの様子をよく観察し、孤立している子供がいないかを見えています。いじめは、いつでも、どこにでも起こるもの、という認識を全教職員がもち、いじめにつながる事態をできる限り早く見つけられるように努めています。

1	木	ふれあい月間 外国語活動(5・6年) C時程 4時間授業(2年除く) 校内研究授業(2年)	【11月行事予定】 生活目標 心や体をきたえよう
2	金	委員会発表集会(保健給食)	
5	月	全校朝会 東京英語村(TGG)体験(6年) 外国語活動(3・5年) 教育実習開始(2年)11/30まで	15 木 外国語活動(3・4年)
6	火	社会科見学(3年) 外国語活動(2・4年)	16 金 汐見表現の日(児童鑑賞日)
7	水	C時程 4時間授業 体育的活動	17 土 汐見表現の日(保護者鑑賞日) 給食あり
8	木	C時程 4時間授業 就学時健康診断 5年奉仕活動 外国語活動(5・6年)	19 月 振替休業日
9	金	音楽朝会 安全指導	20 火 全校朝会 外国語活動(3・4年)
12	月	全校朝会 外国語活動(5・6年) 汐見表現の日係児童打ち合わせ 教育実習開始(5年)11/26まで	21 水 体育的活動 クラブ活動
13	火	汐見表現の日リハーサル	22 木 社会科見学(4年) 外国語活動(5・6年)
14	水	クラブ活動	26 月 全校朝会 外国語活動(5・6年)
			27 火 外国語活動(3・4年) 卒業個人写真(6年)
			28 水 C時程 4時間授業(5年除く) 校内研究授業(5年)
			29 木 外国語活動(5・6年) 4時間授業(しおみ学級)
			30 金 委員会発表集会(運動) ※事前連絡なしの避難訓練を実施します。

《 八ヶ岳移動教室の思い出 》 5年生

5年生は、10月2日から4日の2泊3日で八ヶ岳移動教室に行きました。

- ・山頂からの景色は絶景でした。また、東京では絶対に見られない自然があり、感動しました。
- ・キャンプファイヤーで火の神から火をいただき、挑戦、協力、健康、絆の大切さを感じました。
- ・先のことを考えて行動することで余裕ができて、自分たちでレク係の練習ができました。5分前行動のよさに気付いたので、これからも続けていきたいです。
- ・交流ドッジボール大会では、試合の後、根津小の人たちと握手をすることで親睦を深められました。終わった後、もう一度行きたいと思いました。
- ・お世話になった学園の方々に、きちんと挨拶をして帰ることができました。挨拶をすること以外にも、時計を見て行動することや、協力することなど、たくさんのことを学ぶことができました。



《 秋見つけ 》 1年生

1年生が、東京大学の許可をいただき、農学部の構内に秋見つけに行きました。たくさんのマテバシイがあり、大きなどんぐりが見つかりました。子供たちは夢中になってどんぐりを拾いました。また、校長先生からムクロジの実を教えていただき拾うことができました。拾ってきた木の実は、あさがおのつるでつくったリースに飾りつけました。子供たちは、どんぐりやムクロジの実を拾いながら、秋になると自然の様子が変わることに気づき、秋を肌で感じることができました。



《 ふれあい学習 》 2年生

2年生は、上野動物園でのふれあい体験学習をしました。動物から抜け落ちた羽など見て、どの動物の羽なのかを考える活動に取り組みました。一見すると似ている動物がたくさんいて迷いましたが、徐々に細かな違いに気付くようになり、子供たちは大発見したように大喜びしていました。

いつもと違った視点で細かく観察することにより、気付くことも多く、また、実際に触れることによって、動物の温もりから命を感じる貴重な体験となりました。



《 陸上記録会 》 6年生

6年生が、文京区立小学校陸上記録会に参加しました。子供たちは、当日を迎えるまでの日々、自分の記録が少しでも伸びるように練習を重ねました。同じ種目同士の仲間で、フォームを見合い、アドバイスをする姿も見られました。

当日は、ベストを尽くすことができるように全力で挑みました。また、お互いのがんばりを認め、エールや拍手を送る姿が見られ、皆の心が一つになった陸上記録会となりました。先生方や主事さん、給食室の方々が6年生のために協力してくださいました。子供たちは今後の学校生活で、感謝の気持ちを伝えていきます。

